



ПРОФЕССОР А. И. ПАЧЕС
(К 70-летию со дня рождения)

20 сентября Александру Ильичу Пачесу исполнилось 70 лет.

Будучи студентом медицинского института, который он окончил в 1952 г. в г. Фрунзе, А. И. Пачес стал активно заниматься хирургией и онкологией. По окончании клинической ординатуры по хирургии и онкологии в 1955 г. А. И. Пачес стал ассистентом кафедры факультетской хирургии Киргизского медицинского института, главным врачом организованного им Республиканского онкологического диспансера, а с 1960 г. главным онкологом Таджикской республики. Здесь впервые в стране проф. А. И. Пачесом был организован курс преподавания онкологии для студентов медицинских вузов. Под руководством А. И. Пачеса в Киргизской и Таджикской республиках были созданы организационно-методические и лечебные онкологические центры и заложены основы организации противораковой службы.

Весь этот период огромную научно-организационную деятельность А. И. Пачес сочетал с практической работой хирурга и онколога; в 1964 г. он защитил докторскую диссертацию.

В 1965 г. Н. Н. Блохин предложил А. И. Пачесу организовать и возглавить клинику опухолей головы и шеи в Институте экспериментальной и клинической онкологии АМН.

PROFESSOR A. I. PACHES
(to 70th birthday)

On the 20th of September Alexander Ilyich Paches was 70.

Already at the Medical Institute which he graduated from in 1952 in Frunze A. I. Paches was keen on surgery and oncology. After finishing clinical internship in surgery and oncology in 1955 A. I. Paches became a lecturer at the surgical chair of Frunze Medical Institute, set up and became the head doctor of the Republican Cancer Dispensary, and in 1960 he took the position of Chief Oncologist of Tadzhikistan. A. I. Paches was the first in this country to arrange training courses in oncology for medical students. Under the head of A. I. Paches methodological and treatment oncological centers were established in Kirghizia and Tadzhikistan, he laid down the foundations of anti-cancer service in these republics.

During this period of his life A. I. Paches managed to combine the scientific and organizational activities with practical surgery and oncology, in 1964 he received the degree of Doctor of Medicine.

On N. N. Blokhin's proposal in 1965 A. I. Paches organized and became the chief of the Clinic of Head and Neck Tumors of the Institute of Experimental and Clinical Oncology of RAMS.

А. И. Пачес стал пионером в создании в стране целого научного направления по оказанию помощи больным с опухолями головы и шеи, а также становлении новой онкологической специальности.

Благодаря его целеустремленной и неутомимой деятельности отделения опухолей головы и шеи были созданы в различных городах и республиках нашей страны.

Основные направления научных исследований, проводимых А. И. Пачесом, отличаются фундаментальностью и актуальностью. Под его руководством проведен цикл исследований по диагностике и лечению злокачественных опухолей слюнных желез, по проблеме комбинированного лечения рака гортани, органов полости рта; внедрены в лечебную практику новые виды расширенных оперативных вмешательств при местнораспространенных опухолях головы и шеи и пластических восстановительных операций при дефектах челюстно-лицевой области. Впервые проведены комплексные исследования по разработке методов химиотерапии опухолей головы и шеи.

За разработку и внедрение в клиническую практику криогенного метода лечения злокачественных новообразований А. И. Пачес (с группой сотрудников) удостоен Государственной премии СССР. За монографию, посвященную проблемам диагностики и лечения рака щитовидной железы, профессором А. И. Пачесом получена именная премия президиума АМН им. Н. Н. Петрова. Его большая научно-организационная деятельность отмечена присвоением ему звания «Заслуженный деятель науки РСФСР». В 1994 г. А. И. Пачес был избран действительным членом Международной академии информатизации.

Под руководством А. И. Пачеса защищено 70 докторских и кандидатских диссертаций.

Он является автором 15 монографий, 10 сборников научных трудов, 15 изобретений, многих научных фильмов, им опубликовано более 250 научных статей, внесших значительный вклад в развитие современной онкологической науки. В 1968 г. А. И. Пачесом был организован Всесоюзный комитет по изучению опухолей головы и шеи при Научном обществе онкологов, а с 1994 г. — Комитет при Ученом совете по проблеме «Злокачественные новообразования».

Александр Ильич Пачес участник Великой Отечественной войны. Его боевые заслуги отмечены орденами и медалями.

Профессор Пачес блестящий руководитель, замечательный клиницист и хирург, тонкий и чуткий художник.

Поздравляем дорогого Александра Ильича со славным юбилеем, желаем ему крепкого здоровья, долгих творческих, плодотворных лет.

Коллектив

Онкологического научного центра РАМН

A. I. Paches was a pioneer of research in head and neck tumors as well as of development of a new oncological speciality.

Owing to his purposeful and indefatigable activities departments of head and neck tumors were established all over the former USSR.

A. I. Paches carries out research in fundamental and up-to-day fields of oncology. A. I. Paches and his colleagues performed investigation in diagnosis and treatment of tumors of salivary glands, in combined treatment for laryngeal and oral tumors; implemented novel extensive surgical procedures for locally advanced tumors of the head and neck and plastic operations for mandibulofacial defects. The first complex research in head and neck tumor chemotherapy was performed under his supervision.

For the development and clinical application of cryogenic treatment for malignant neoplasms A. I. Paches (with a group of colleagues) was awarded the USSR State Prize. Professor A. I. Paches' monograph on diagnosis and treatment of thyroid cancer was granted the N. N. Petrov Prize of the Academy of Medical Sciences. For the outstanding scientific achievements he was granted the title of Honored Scientist of Russian Federation. In 1994 A. I. Paches was elected a member of the International Academy of Informatization. Professor Paches was the scientific supervisor of 70 master's and doctor's theses.

A. I. Paches wrote 15 monographs, 10 volumes of scientific works. He is the author of 15 inventions, many scientific films, more than 250 scientific articles. This is a great contribution of Professor A. I. Paches in modern oncology. In 1968 A. I. Paches organized the All-Union Committee on Study of Head and Neck Tumors at the Scientific Society of Oncologists.

Alexander Ilyich took part in the Great Patriotic War and was rewarded with medals and orders for his military services.

Professor A. I. Paches is a bright leader, great clinician and surgeon, talented delicate artist.

We congratulate dear Alexander Ilyich on his jubilee, wish him good health, long creative and fruitful life.

Colleagues

from the Cancer Research Center RAMS